

PIDEN INICIAR INVESTIGACIÓN

# Reportan delfín chileno varado y muerto en Cobquecura

**Título título títuloNos nis nit, cor aut veliquisPate tio odolutpat at.** Ut ip et nostinim incilis am, sum volorem iusto et wisi exeros aut dipissim zzril utpat, sit ver se tatin ent praesendre magnim dolutat. La accum aut la feuguerit, vel iu

**SUSANA NÚÑEZ**  
 diario@ladiscusion.cl  
 FOTOS: TODOS SOMOS COBQUECURA

**U**n vecino de Cobquecura denunció el hallazgo de un delfín chileno muerto en Cobquecura, en cercanías de la desembocadura río Colmuyao.

Ronald Reed, técnico pesquero y vecino del sector, lamentó la pérdida del cetáceo y manifestó su preocupación por la causa de muerte, que podría ser presuntamente por causas naturales o por intervención humana.

“Encontramos un delfín chileno (tonina) en la orilla de la costa y no sabemos por qué realmente murió. (...) Es importante (investigar) para poder prevenir este tipo de casos, para saber realmente por qué se producen. No es menos importante que tenemos el ducto de Forestal Arauco, entonces, no sabemos si puede ser por algo químico o por acción del hombre por redes de pesca, o por temas naturales, por eso es importante que estemos encima”, dijo.

Para Ronald es importante reconocer el valor de estas especies en el

entorno e impulsar investigaciones en caso de muertes, con el objetivo de adoptar medidas tendientes a resguardar la población. Por, ello solicitó la activación de los organismos pertinentes en el caso.

“Tenemos mucho valor ambiental con las especies y turístico, entonces, es muy importante lo que ocurre en la orilla del mar. Tenemos la pesca que queremos una milla libre para la Región de Ñuble y no se logró tampoco y la oficina regional de Sernapesca no debería estar en Chillán, sino en Cobquecura”, dijo.

Desde el municipio adelantaron que equipos se trasladaron al lugar para evaluar situación. Sin embargo,

la especie ya no estaba localizada en el punto de hallazgo.

“Pusimos la alerta de inmediato a nuestro equipo de Medio Ambiente, que llegó hasta el lugar para identificar por qué había varado. Lamentablemente, justo un equipo de Sernapesca, que se encontraba realizando otras labores, fueron y no lo encontraron. No podemos identificar si fue por las marejadas o intervención de terceros. De igual forma, he dispuesto la posibilidad de revisar a lo largo de nuestra costa si es que aparece nuevamente el delfín para coordinar con Sernapesca y efectuar los análisis. Nos preocupa esta situación, porque hemos visto

en diversas situaciones el delfín en nuestra costas, por lo que vamos a poner un acento especial en su protección y cuidado”, expresó el alcalde de Cobquecura, Jorge Romero.

## Protocolo

Desde Servicio Nacional de Pesca y Acuicultura (Sernapesca) llamaron a los vecinos a mantener la distancia, debido a que las especies varadas no se pueden manipular, debido a posibles enfermedades que pueden ser transmitidas a las personas. Ante estos casos, solo se debe denunciar el hallazgo a las instituciones correspondientes para que se pueda extraer el animal y efectuar pericias.

“Estamos en condiciones de marejadas anormales, que tenemos desde Arica hasta el sur de Chile, por lo cual esto puede enfrentar estos escenarios de varamientos de algunas especies marinas. Una de las recomendaciones principales ante esto es siempre denunciar a las autoridades correspondientes, que son el Servicio Nacional de Pesca, la Armada y Carabineros. En cuando, a la manipulación, obviamente se prohíbe esto, dado que los animales marinos poseen enfermedades zoonóticas que pueden ser transmitidas a los humanos. Entonces, es recomendable que no se acerquen ni manipulen. Sí hagan la denuncia a las autoridades competentes”, precisó el director regional de Sernapesca, Pablo Lazo.

Conocido el caso, el directivo informó que será investigado para indagar las causas del deceso y reportar a la comunidad.

Cobquecura presenta poblaciones permanentes de delfín chileno.



## Causas del deceso

“Se tratará de averiguar las causas del deceso de este delfín, pero previo a la recuperación del ejemplar, para investigar las posibles o reales causas de este episodio que vivimos el fin de semana, para dar cuenta a la ciudadanía y responder a los requerimientos”, anunció el director regional de Sernapesca.